

Otra jornada gloriosa en el Norte

Se han tomado muchos pueblos algunos ya en territorio asturiano

Se ha copado un batallón entero de enemigos y se han pasado a nuestras filas centenares de prisioneros.-También en otros frentes se han hecho operaciones victoriosas a las tropas de Franco. - Se han derribado, ayer, otros dos aviones marxistas

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las 4.30 de la tarde del día 1 de Septiembre de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Santander. -- Nuestras tropas han continuado su brillante y rápido avance salvando todas las dificultades y maniobrando muy hábilmente.

Por una de las columnas se han ocupado Río, Sobrelapeña, Burrio, Cirera, Pinares, Rozas, Navelo, Linares, Caldas, La Hermita y alturas al norte de este pueblo, quedando cortada la carretera que conduce a Potes por el valle de Lijana. Se han cogido muchos prisioneros entre ellos el jefe de la brigada roja de Potes y seis oficiales más, y se han presentado cuatrocientos diez milicianos, quedando muchos huidos en el monte. El enemigo ha huido con tanta rapidez, que no ha podido volar los puentes, que ya tenía minados. Esta columna estableció contacto con otra, procedente de Tudanca.

Otras fuerzas han ocupado Muñorredo, cogiendo doscientos ochenta y tres prisioneros, en un túnel próximo, y han seguido su avance hacia poniente.

Las demás columnas también han progresado, notablemente, hacia sus objetivos y siguen avanzando a la hora de dar el Parte, habiéndose presentado muchos milicianos.

Frentes de Asturias y León. -- Tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. -- Ha disminuido, hoy, considerablemente la intensidad de los ataques llevados a cabo por el enemigo en los sectores de Zuera, Villamayor y Belchite, siendo, todos, energicamente rechazados y causando numerosas bajas. Las columnas han seguido progresando hacia sus objetivos.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Córdoba. -- En las primeras horas de la mañana, fuerzas rojas iniciaron un ataque sobre varias de nuestras posiciones en el sector de Peñarroya, siendo rechazados en todos ellos, sufriendo elevadísimas pérdidas y dejando, en nuestro poder, cuatro autos blindados, que habían sido inutilizados por nuestro fuego. También intentó al enemigo otro ataque en el sector Espiel, pero fue rápidamente deshecho por nuestras baterías, obligándolo a replegarse desordenadamente.

Frente de Granada. -- Tiroteos en algunos sectores. En el de Lanjarón, ha sido ocupada por nuestras tropas la posición de Cañavate.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Han sido derribados, hoy, por nuestra aviación, dos aparatos enemigos y probablemente, otros cuatro más.

AMPLIACION DEL PARTE DE HOY, PRIMERO DE SEPTIEMBRE DE 1937

Frente de Santander. -- Después de redactado el Boletín de Información de hoy, se reciben noticias de que además de los pueblos que en él constan, se ocuparon San Vicente de la Barquera y Unquera, pasando nuestras tropas al otro lado del puente, en el día de ayer, y hoy se ha llevado a cabo la ocupación de Pimíengo, Cumbres, Villanueva, Panes, Fuente Pomar, Piedrasluengas, Peñalabra, Collado Mayor y puerto de Calva. Nuestras fuerzas han tenido que vencer principalmente, con el más elevado espíritu, las dificultades del terreno y, además, alguna resistencia del enemigo. Además de los prisioneros que figuran en el Parte, se ha cogido un Batallón entero, compuesto de mil diecinueve hombres.

Todos los pueblos reciben a nuestras fuerzas con gran entusiasmo y entusiasmo, y en algunos de ellos se han levantado, rápidamente, arcos de triunfo, por sus habitantes.

Salamanca, 1 de Septiembre de 1937.-II Año Triunfal. De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor. Francisco Martín Moreno. Rubricado.

CRONICA DE SANTANDER

El milagro del Cristo de Limpias

Por "SPECTATO"

La Montaña agradecida al Ejército libertador nos brinda un clima de entusiasmo. Los soldados continúan hacia el oeste, por los caminos triunfales y los milicianos siguen entregándose a medida que advierten la llegada de nuestras tropas.

Por eso mismo, yo he querido aprovechar las horas de esta mañana, para visitar parte de la zona oriental, de la provincia, que quedó incluida en la dilatada bolsa que se conquistó sin disparar un solo tiro.

Hay lugares y rincones, allí de nombres harto conocidos y que me interesaba visitar pronto, antes de que las buenas gentes pongan un poco de orden en las cosas y movimientos asaltados y convertidos en basureros.

La carretera hacia Bilbao y todos los puntos hacia las pintorescas aldeas están por entero limpios de enemigo y no queda, ni para muestra, un solo miliciano que no haya entregado las armas. Por todas partes se circula con absoluta normalidad y lo que resulta más agradable a la vista, es que las banderas nacionales están pródigamente repartidas y ponen notas claras de optimismo en los blancos caseríos.

En Colindres, la Iglesia fue asaltada por los rojos y las gentes nos cuentan las mismas historias, las odiseas de hambre y sedición a las personas decentes.

Má allá, en Santoña, cuyo penal está reintegrado a su condición normal, refugio de traidores y reformatorio de delincuentes, con lo que quiere decir que han vuelto a ellos los que debían ocuparlo y que, al presente, la penitenciaría que fue mansión de Sanjurjo, el más ilustre de los penados, ya está limpia y tiene muchos huéspedes.

Aunque parezca mentira también en Santoña quisieron los rojos resistir, y así, hemos visto los montes que defienden, naturalmente, al pueblo y hasta en la playa, línea de trincheras, que no sirvieron para nada desde que la famosa bolsa estrechó su malla, quedando dentro de ella, por faltarle tiempo

para huir, la mayoría de los milicianos.

La pequeña flota pesquera está casi destrozada y las numerosas gentes que temían a la Justicia, huyeron por el mar; pero alguna de las 4m barcas no navegaban desde hace tiempo y por ello son bastantes las que han naufragado.

He querido llegar a tiempo a Limpias. Sentía viva curiosidad por saber lo que los rojos habían hecho en un lugar de tanta veneración para los buenos españoles. Con las gentes de orden del lugar se ensañaron, pero en la Iglesia donde se venera el Santísimo Cristo de la Agonía, famoso por sus milagros, ha producido un hecho, que quizá se atreva a tildar de milagro. Los rojos han destruido casi todas las imágenes, dejándolas decapitadas en la nave del templo; pero en ninguna de las ocasiones en que se acercaron al Altar Mayor, para profanar el Santísimo Cristo, pudieron llevar a cabo la hazaña, porque les faltaba valor o les parecía demasiado barbarie. Conociendo la psicología de estas gentes que han cometido tantos atropellos y crímenes, yo dejo a la consideración de los lectores el juicio de este hecho ciego.

Los rojos se acercaron varias veces al Altar con el ánimo de destruir el Santísimo Cristo Crucificado y la imagen está allí intacta, en espera de los fieles que llegarán pronto a venerarle, de todas las partes del mundo.

EL AVANCE EN TIERRA ASTURIANA

Hacia el oeste, el avance de nuestras tropas ha seguido con un ritmo de progresión tan extraordinario, que nuestros lectores se quedarán asombrados de lo que, por el momento podemos precisar.

Las columnas, que han salido en tres direcciones distintas para converger en La Hermita, han logrado no solo los objetivos que a la vista del mapa parecen un alarde fabuloso, sino que se consiguió cerrar una nueva bolsa donde fatalmente quedaron apresados millares de milicianos, que a la hora presente no tienen salida, pues to que la única escapatoria sería precisamente esta carretera de Cumbres, que ha quedado, hoy, cerrada al impulso solosal de nuestros soldados.

Por la costa, las columnas que operan allí, a última hora de la tarde de ayer toma-

ron San Vicente de la Barquera, en una maniobra de revés, verdaderamente extraordinaria, que impuso a los rojos su propia ley, el material que tenían amontonado. Han continuado hoy progresando por la costa siempre, para llegar a Unquera, con lo cual hemos entrado en tierra asturiana, por la que regredimos el paso inexorable de la liberación que marca el Caudillo.

Ha dicho, antes, que otras columnas han operado en recepción a La Hermita, por la carretera general, ocupando Quintanilla y Sobrelapeña, copando al jefe de la brigada con un batallón entero de milicianos, con jefes, oficiales e impedimento. Por otra parte, la columna que opera al go más al sur, salió de Tudanca, en marcha gloriosa a través de las montañas, llegó a establecer contacto con las que llegaron a La Hermita. Basta subrayar este nombre y dar un vistazo al mapa para darse cuenta de la importancia del movimiento, de la jornada de hoy, y lo que es más importante el cierre de esta nueva bolsa, en la que quedan apresados muchos milicianos y una gran cantidad de material de guerra, que será imposible describir hasta que pasen varios días, en que el servicio de recuperación pueda clasificarlo.

Es de suma importancia advertir que con el avance de hoy, realizado sobre Asturias, se ha pisado el terreno de la última provincia, que queda por liberar en el norte de España y se ha profundizado tanto la maniobra en la provincia, que en algunos sectores se han alcanzado cimas de los Picos de Europa, cerca ya del Refugio de la Real Sociedad de Minas Asturianas, que servirá por lo pronto de apoyo decisivo para las maniobras próximas, de cuyo alcance sería, hoy, inoportuno dar explicación alguna. Pero los españoles que esperan la liberación total de la costa cantábrica no tendrán que reprimir sus impacientadas por muchos días, para dar los últimos vtores de triunfo en la hora solemne de la liberación total.

HA LLEGADO A BILBAO UN PADRE JESUITA BELGA PARA LABORAR EN PRO DE LA REPATRIACION DE MIL QUINIENTOS NIÑOS ESPAÑOLES

(POR TELEGRAMA)

Bilbao, 1. -- Ha llegado a esta capital, el padre jesuita, Berben, de nacionalidad belga, que ha sido comisionado por el Cardenal Arzobispo de Malinas, para trabajar, en unión del delegado apostólico, monseñor Antonutti, para la pronta repatriación de los mil quinientos niños españoles, que se encuentran en Bélgica, hospedados en casas de católicos belgas.

El padre Berben, trae el encargo de ponerse en relación con las familias de los niños expatriados, con el fin de que estos los reclamen, y teniendo en su poder las reclamaciones, puedan devolverlos seguidamente a España.

CRONICA DE GUERRA

Se acabó lo de Santander y empieza lo de Asturias

Por "EL Tebib Arrumi"

Ayer rebasaron las brigadas navarras los últimos pueblos de la provincia santedana. San Vicente de la Barquera, San Vicente de la Barquera, Unquera, este enclavado sobre la misma raya fronteriza de las provincias. Al pie de Peña Mayor, que constituye el límite natural entre Asturias y la Montaña.

Una vez más se ha conseguido, este éxito, merced a una habilísima maniobra táctica, pues, mientras el enemigo nos esperaba en San

Vicente de la Barquera, nuestras columnas rebasaron esta posición por el sur y amanecieron, esta mañana, situadas a siete kilómetros al oeste; es decir, a la retaguardia de los rojos de San Vicente, con lo que hemos hecho un nuevo embotellamiento de hombres y material, que acrecentará el volumen extraordinario que ya alcanzan para nuestra presa.

Por lo pronto y refugiados en el túnel de Muñorredo, hemos apresado, esta mañana, doscientos ochenta rojos, con sus jefes, armas y bagajes, y un gran depósito de víveres y material, y, seguramente, este apresamiento no es sino un anticipo de lo que ha quedado encerrado en la maniobra que describo.

Lo cierto es que acabó la campaña de Santander, y que desde hoy, mis ciudadanos

nos de la España de Franco, hablaremos del frente de Asturias.

La planta firme de nuestros soldados ha hollado hoy victoriosamente, el suelo de los primeros municipios asturianos. Musters, Cumbres y el Faro de San Emeterio, estos ya conocen la presencia de los libertadores.

En dieciocho días hemos limpiado de enemigos el Norte de Burgos, casi la tercera parte de la tierra palentina y hemos conquistado toda la provincia de Santander, extensión de más de cinco mil kilómetros cuadrados. Ni la dureza del terreno, ni la hostilidad del clima, ni la fortificación y densidad de los tres ejércitos rojos reunidos; los restos del de Vizcaya y Guipuzcoa, los envíos de Asturias y los indigenas santanderinos, han

sido suficientes no ya para contenernos, sino para retardar siquiera el ritmo increíble de nuestra marcha triunfal. Españoles de la España valiente y honrada! Ante el asombro por la pérdida de nuestro Mando y por el valor de nuestros soldados, descubriremos en glorificación de nuestros combatientes y lanzad los gritos que son constante guía de todas las jornadas.

¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército!

EL SULTAN AZUL DE IFNI Y SU VISITA A ZAMORA

(POR TELEGRAMA)

Zamora, 1. -- El domingo llegó a esta capital, el sultán Azul de Ifni, acompañado de su séquito. En el hotel Suizo, en donde pasó a descansar, fué cumplimentado por las autoridades.

Aunque el Sultán Azul, efectuaba su viaje de incógnito, se dieron cuenta de su paso por la ciudad de Zamora, siendo muy aclamado, obligándole a salir al balcón del hotel, desde el que saludó a la muchedumbre que le vitoreaba.

Después de comer, el ilustre huésped marchó a León.

LA FARSA CON QUE LOS MARXISTAS OBSEQUIARON AL DEAN DE CANTERBURY EN SU VISITA AL SANTANDER ROJO

(POR TELEGRAMA)

Santander, 1. -- Se conocen de talles de la farsa, con que los rojos obsequiaron al famoso dean de Canterbury, cuando estando en Vizcaya, antes de la toma de Bilbao, fué invitado a visitar Santander.

El culto había sido suspendido a la fuerza y las iglesias saqueadas, aunque no destruidas ya que fueron convertidas en depósitos de víveres y material de guerra.

Con motivo de la ruidosa llegada del dean inglés, se restauraron algunas iglesias y hasta se encontró el medio para hacer celebrar la misa, de forma de que el dean, no conociendo la lengua española, no pudo interrogar a nadie ni comprender nada, viendo solamente lo que los rojos quisieron que viese.

Por eso el dean marchó muy seguro, de que en la España roja nada se respetaba más que la Religión, a pesar de los sacerdotes, frailes y monjas asesinadas y las iglesias destruidas en el resto del territorio sometido a los bolcheviques.

ES DETENIDO TODO EL ESTADO MAYOR DEL PARTIDO COMUNISTA EN POLONIA

(POR TELEGRAMA)

Varsovia, 1. -- La policía acaba de detener a todo el Estado Mayor del partido ilegal comunista, que intentaba organizar, para hoy, primero de septiembre, una reunión internacional de la juventud.

Este Estado Mayor, se compone de veinticinco personas.

GIMENEZ CABALLERO DIRIGE LA PALABRA A MAS DE CINCUENTA MIL VANGUARDISTAS DE ROMA

(POR TELEGRAMA)

Roma, 1. -- Ayer por la mañana, en el campo Mussolini, donde están reunidos cincuenta mil vanguardistas, Giménez Caballero, miembro de la Junta Política del general Franco, presentado por el ministro, señor Prini, dirigió un discurso a los jóvenes en el que habló de la gran lucha que está entablada en España, en nombre de la civilización romana y mediterránea.

Exaltó la victoria de Santander, donde las tropas españolas aplastaron a la hidra bolchevique y terminó, deseando un rápido y completo triunfo de la civilización de Roma, contra el enemigo común.

Los jóvenes improvisaron una entusiasta manifestación al de legado español, aclamando al Duque y a Franco.

EN LA SESION DEL INSTITUTO DE DERECHO INTERNACIONAL DE LUXEMBURGO NO ASISTEN LOS REPRESENTANTES ROJOS

(POR TELEGRAMA)

Luxemburgo, 1. -- El lunes se inició la sesión del Instituto de Derecho Internacional, el organismo internacional más importante del mundo, por ser la única con categoría oficial, y porque sus miembros no son elegidos por los gobiernos respectivos, sino por elección en el seno del Instituto citado.

Pertenece a las personas más destacadas en el Derecho Internacional, profesores y diplomáticos de todas las naciones.

Ningún español rojo asistió a la reunión actual. Los dos únicos representantes, los profesores Yangas y Tris de Bes, han hecho pública su adhesión a la España del general Franco.

Valencia está, pues, ausente de esta gran manifestación científica, mientras el profesor Yangas, ocupa la vicepresidencia de la sesión y de ponente en el proyecto de contrato de trabajo.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SENORA

Doña Rosario Lara Juliana

Que falleció el día de ayer a las 20 horas, después de recibir los auxilios espirituales.

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Juan Escarena Leiva, sus hijas María (ausente), Asunción y Rosario; hermana doña Salva dora; hijos políticos don Saturnino Rueda (ausente) y don Francisco Cárcelos; sobrinos, nietos, primos, y demás familia.

Al participarle tan sensible pérdida, RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las 13.30 horas, por cuyo acto de caridad les quedarán eternamente agradecidos.

Vivia: Teniente Arrabal, 5.

(No se reparten esquelas)

LA SENORA

Doña Francisca Mora Lorenzo

Falleció el día de ayer, a los 38 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

R. I. P.

Su esposo don Lupicino de la Torre Parraza, (Auxiliar del Parque de Artillería); sus hijos Cristóbal, África, Esperanza y Begoña; sus padres, don Cristóbal Mora y doña Eduvigis Lorenzo (ausentes); hermanos, hermano político don Antonio Aguilar (del comercio), y demás parientes.

RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy, a las 16 horas, desde la casa mortuoria, al sitio de costumbre.

Vivia: Parque de Artillería.

(No se reparten esquelas)

El medio millón de combatientes del Generalísimo Franco crea, impone y defiende en el frente de batalla el espíritu de la Nueva España.

Veinte millones de españoles que tienen fé en el Caudillo, recogen su espíritu en la retaguardia y consiguen la España una, grande y libre.

La conquista de Filipinas

En la humilde capilla de Macón, de la isla de Cuba, se yeran una sencilla cruz de madera. Ante ella han desfilarado emocionados millares de peregrinos asistentes al Congreso Eucarístico de Manila, recientemente celebrado.

Es la primera cruz plantada en el suelo filipino por el inmortal navegante español Hernando de Magallanes y ante la cual se dijo la primera misa de aquel archipiélago el 31 de marzo de 1521.

Muerto Magallanes no se realizó definitivamente la conquista de estas islas para España hasta el año 1564. El guipuzcoano y agustino P. Urdaneta, es el héroe de esta conquista, como habría de ser luego el Apóstol de su evangelización.

Dificultades. Grandes dificultades se presentaban en su labor a los agustinos franceses, dominicos y demás misioneros españoles que allí acudieron para romper con la cruz en una mano y el catecismo en la otra, la virginidad de un viento que nunca oía la verdad...

Cerca de 3.000 islas grandes y pequeñas, con área total de 300.000 kilómetros cuadrados en medio de mares peligrosos, un clima tropical, enervante en grado sumo para los españoles; una población escasa, no más de un millón de habitantes, pero que hablaba en 75 idiomas distintos y que no tenía organización social contando tan solo con múltiples reyezuelos que se combatían mutuamente; costumbres harto salvajes, que, al decir de San Francisco Javier, Apóstol de las islas Molucas "cuando un hombre llega a viejo se lo rífan, para ver a quién le toca comerlo", sin comunicaciones directas por mar con la metrópoli, ya que estas hablaban de hacerse a través de Méjico... no eran obstáculos estos más que suficientes para poner espanto en el pecho de los más animosos puntos.

Los Misioneros. Pero nada arredraba a nuestros heroicos misioneros. A los trece años de haber comenzado formalmente en 1535, la evangelización de Filipinas, se contaban ya con 176 dominicos, franciscanos, 145 dominicos, 103 agustinos y 26 jesuitas.

Era tal el ansia de estos religiosos de llegar a la Misión, que en 1580 una expedición de franciscanos fué a pie desde Madrid hasta San Lúcar de Ba

Vitabana Lacteado

Desayuno completo. - No necesita leche ni azúcar

SE PREPARA CON AGUA

Vitabana cacao y Vitabana vainilla

Antirraquítico. Super-alimento

Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00

Cada muestra y prospectos

Se vende en farmacias, tiendas de comestibles y droguerías

REPRESENTANTE GENERAL:

Luis Ferrer

Soberanía Nacional, 60

DE RADIO NACIONAL

Comentarios burlescos de Actualidad

Vamos a escuchar emisiones rojas.

Conectamos con la Flota Republicana. (Aparece, interpretando un paso doble).

Habéis oído, camaradas, el paso doble marxista "Hay que diarla", original de Zugazogitia.

Aquí, es la Flota Republicana que flota de milagro, al servicio de los navegantes, mangantes y maleantes del Mediterráneo y de su gobierno "ligitimo", en su emisión extraordinaria de la noche.

Atención camaradas, vamos a dar lectura del parte oficial de las operaciones de guerra, correspondiente al día de hoy.

Parte Oficial.

Ejército de tierra. Centro en todos los sectores de este frente se ha implantado la jornada de ocho horas, habiéndose establecido tres turnos de relevo cuya sistema practicamente ha fracasado, después de la ofensiva de Brunete.

Han sido librados ciento sesenta millones de pesetas para pago de horas extraordinarias. Los muertos y heridos, resultantes en esta ofensiva, se han acogido a la ley de accidentes del trabajo, y para el caso de estos se instruyen expedientes especiales.

enemigo, que huía desparpado. Los rojos estaban ya en su segunda línea de trincheras. Era indudable que tenían por detrás ametralladoras que les amenazaban.

Nosotros seguimos adelante. Y nos echamos encima de los marxistas y al que no se echaba al suelo para besar la bendita tierra de España, nuestras bayonetas se encargaban de hacer limpieza.

Ya despierta, caí al suelo, y no he sabido nada hasta verme en esta cama del hospital.

Hasta aquí el emocionante relato de nuestro interlocutor. Dejamos al soldado y antes de irnos, una monijita nos informaba que sufría una herida bastante grave, y que en todo momento se quedaba de haberses aumentado del frente de la lucha y recordaba, sin cesar, a su capitán que les había llamado hijos y murió cantando: "¡Llegaron a luchar, legionarios a morir..."

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

La Tintorería Amayá

Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y tejidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Larache que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones etc., etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte.

PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A

DON ABELARDO CANOVAS

Administración de Loterías, calle Canalejas, Larache

Academia de Corte y Confección

El más moderno hasta hoy conocido. Doy títulos profesionales. Exámenes en la misma Academia. Confeccionarán sus trajes. Se garantiza la enseñanza. Horas: de 11 a 1, de 4 a 6 y de 6 a 8

González Besada núm. 1, (esquina a Soberanía Nacional) Teléfono, 7-9-8

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra.

Depósito: P. de África, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR ITALIANO "AVENTINO"

Saldrá de 1 puerto de Ceuta para los de Tánger y Sevilla el día 30 del corriente y para los de Génova, Palma de Mallorca y Almería el día 5 de Septiembre

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1.

¡Españoles de la retaguardia!
¡Cumplid con vuestro deber de patriotas!
¿Cómo?
Comprando el Semanario de los soldados "LA AMETRALLADORA"

Consta de 16 páginas. Cuesta 25 céntimos. Adquiere un ejemplar y con ello regalas dos a los del frente. En LA AMETRALLADORA colaboran los mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales, seleccionados por LA AMETRALLADORA contiene folletines, poesías, chistes, cuentos, teatro, historietas, parodias de Prensa y páginas a cuatro colores

¡Comprad "LA AMETRALLADORA"

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos

Visita en Ceuta: Hotel Alhambra

Sábados y domingos: de 10 a 12

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1937

Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruces	Estaciones	Llegada	Parada	Salida	Cruces
TREN CORREO NUM. 1									
Tetuán					Ceuta				
Melilla	07.15	1	07.30		Miramar	07.55	1	08.05	
Rincón	07.45	1	07.55		Castillejos	08.05	4	08.20 X 1	
Negro	07.55	3	08.05		Riffien	08.15	1	08.25	
Riffien	08.05	1	08.15		Negro	08.25	1	08.35	
Castillejos	08.07	1	08.20 X M 20		Rincón	08.45	1	08.55	
Miramar	08.15	1	08.25		Melilla	09.05	1	09.15	
Mil. España	08.25	3	08.35		Tetuán	10.00			
Ceuta	08.30								
TREN MIXTO NUM. 21									
Tetuán					Ceuta				
Melilla	18.00	1	18.05		Miramar	18.15	1	18.25	
Rincón	18.05	1	18.15 X M 20		Castillejos	18.25	1	18.35	
Negro	18.15	1	18.25		Riffien	18.35	1	18.45	
Riffien	18.25	1	18.35		Negro	18.45	1	18.55	
Castillejos	18.25	1	18.40		Rincón	18.55	1	19.05 X M 20	
Miramar	18.35	1	18.45		Melilla	19.05	1	19.15	
Ceuta	18.40				Tetuán	19.00			
TREN MIXTO NUM. 22									
Tetuán					Mil. España				
Melilla	18.15	1	18.20		Ceuta	18.05	1	18.15	
Rincón	18.25	1	18.35 X M 20		Miramar	18.15	1	18.25	
Negro	18.35	1	18.45		Castillejos	18.25	1	18.35	
Riffien	18.45	1	18.55		Riffien	18.35	1	18.45	
Castillejos	18.45	1	19.00		Negro	18.45	1	18.55	
Miramar	18.55	1	19.05		Rincón	18.55	1	19.05 X M 20	
Ceuta	19.00				Melilla	19.15	1	19.25	
TREN CORREO NUM. 3									
Mil. España					Ceuta				
Ceuta	18.05	1	18.15		Miramar	18.15	1	18.25	
Miramar	18.15	1	18.25		Castillejos	18.25	1	18.35	
Castillejos	18.25	1	18.35		Riffien	18.35	1	18.45	
Riffien	18.35	1	18.45		Negro	18.45	1	18.55	
Negro	18.45	1	18.55		Rincón	18.55	1	19.05 X M 20	
Rincón	18.55	1	19.05		Melilla	19.05	1	19.15	
Melilla	19.05	1	19.15		Tetuán	19.00			

Anecdotorio del soldado

En una visita hecha a una de los hospitales de sangre, nos hemos entrevistado con un soldado cetrino, con ojos grandes con acusados fulgores de fiebre, que sufrió tres heridas que le fueron causadas en un mismo combate.

He aquí lo que ha contado el bravo soldado español:

Lo mío es un caso de muy mala suerte, cuando mejor estaba aquello me encontré, sin saber como, en este hospital, encama do.

El enemigo atacaba con varios carros rusos de los que utilizamos tres. Los rojos habían avanzado hasta muy cerca de nuestras trincheras. Nosotros se guimos disparando, para como nerle. De pronto vimos como nuestro capitán saltaba las trincheras. Allí fumos con él, ¡el capitán era un jabato!

De repente, sentí una gran sacudida en el brazo. Me había herido una bala y me dió tanto coraje, que rompí la camisa para taparme la herida y seguir combatiendo. Fué en el brazo izquierdo. Seguimos todos cantando el himno de La Legión. Después a poco, advertí que otra bala me había dado en el pie. Se oían grandes ayes de los rojos y el silencio sin interrupción de las balas acompañado del ruido seco de cañón.

El capitán cayó al suelo. Había sido herido de un balazo en el pecho y sin inmutarse, siguió gritando muy fuerte arriba. España. Le oímos que nos llamaba hijos. No quería que lo tirásemos, a pesar de su estado grave. Ante nuestra insistencia llegó inclinado a amenazarnos con su pistola.

Después de decir que no le importaba morir por España, vimos como se ponía de rodillas y seguía disparando contra los rojos.

Nosotros, ante aquel cuadro heroico, seguimos gritando y con el grito de "¡Viva nuestro Capitán!" arremetimos con más fuerza, haciendo retroceder al

Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra: Gabo, Gregorio Sobrino, y soldados, Benedito Comery, Luis Calvo, primera compañía del segundo tabor de Regulares, número cuatro.

Cabos, Francisco Romero Rivera, Jesús Castillo Lopez, Aníbal Campos Sobrado, y los artilleros, Antonio Durán Perera, Joaquín Hologado Acosta y Manuel Doblado Lobo, pertenecientes al regimiento de artillería de costa número uno, décima batería.

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

Secciones de recluta

JOSE BRAVATO E cita al hijo JOSE BRAVATO ARMERO, hijo de José y Concepción, natural de VALLE DE ABDALAJIS (Málaga) con objeto de que en el plazo de CINCO DIAS, a partir de la fecha de la publicación de este aviso, se presente en las secciones de Recluta de este Ayuntamiento para un asunto de gran interés.

Ceuta 30 de agosto de 1937. II AÑO TRIUNFAL. El Alcalde-Presidente.

AVISO

Hasta las doce horas del próximo martes siete del actual, se admiten ofertas en pliegos cerrados en esta Secretaría Municipal, durante las horas hábiles de oficinas, para la construcción de un colector desde la calle Peligro hasta su entronque con la de Soberanía Nacional cuyo presupuesto se encuentra de manifiesto, en el Negociado de Obras de este Ilustre Ayuntamiento.

Las proposiciones vendrán acompañadas de carta de pago que acredite haber constituido en esta caja Municipal, la cantidad de DOSCIENTAS PESETAS en concepto de fianza.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta 1 de Septiembre de 1937. II Año Triunfal. El Secretario.— ALFREDO MECA.

JEREZ "LA RIVA"

COGNAC "LA RIVA"

MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositarío en Ceuta AGENCIA FAUBLETT

Agencia DELGADO

Despachos de Aduanas, Transportes y Consignaciones Casa en Tetuán

AVISO

Habiendo cesado definitivamente en el negociado que el señor D. Dayarán tenía; sus herederos, los que tuvieren algún crédito contra aquel señor, de berán presentarlos en el término de QUINCE DIAS, a su administrador apoderado, Don Kadumal Isardas, Soberanía Nacional, 40.

Transcurrido el plazo fijado, y enviada la liquidación de bienes de los herederos, no podrá admitirse reclamación alguna.

Ceuta 1 de Septiembre de 1937

Lea Vd. "El Faro"

ATENCION

PROPIETARIOS, CONTRATISTAS ARQUITECTOS, INGENIEROS

DISPONIBLE PARA ENTREGA INMEDIATA

Vigas de hierro, hierro-U., ángulo, planchas, vigas puente, hasta cuatro metros y carriles hasta 12 metros largo (de aprovechamiento) y todo de la mejor calidad, fermachín delgado, cables, etc.

Maderas en tablones y tablas, cuadrillos, propios para andamios, encofrados, y para la construcción (de aprovechamiento) buena calidad.

Traviesas para ferrocarril buenas y leña de traviesas, de madera rota y ramajes.

Tubos y canales para conducciones, cunetas, atarjeas, riego de huertas, existencias para entrega inmediata, diámetros de 10, 15, 20, 25, 30, 40, 50 y 60 cms.

Insecticidas "Matatot" con el uso del "Matatot", se hace desaparecer la mosca, chinches, cucarachas, arañas y toda clase de insectos y larvas siempre perjudiciales a la salud pública. Legía líquida "Pierrot" después que el Hospital Militar haya retirado mil quinientos cincuenta litros, pueden venir de todos los cuerpos del Ejército, a retirar hasta terminar las actuales existencias con vales para una bombona de 75 litros, que se entregará gratuitamente: tráiganse los envases y el personal para envasar en casa de JOSE MAS CARLES

Llano de las Damas número 71. Teléfono, 56.

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES. CRIBIR Y GRAMOVONOS PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS UINOS Y MARCAS NACIONALES

RIQUISIMAS GALLETAS

Mari-Trini

POSTRE IDEAL

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia.

En idem agente SRA. VUFA DE F. APARICIO, Consignatario.

En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

Por telegrafo y radio

Breve crónica de la situación militar

Los ataques rojos en Aragón han fracasado rotundamente

Nuestras fuerzas han iniciado la contraofensiva y los marxistas huyen ante su empuje

EL GOBIERNO DE URUGUAY RECABA DE LOS DEMAS PAISES DE LA AMERICA ESPAÑOLA SU APROBACION DE RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO DE FRANCO

Montevideo, 1.— El gobierno de Uruguay, ha dirigido una comunicación a los gobiernos de los países de la América española, por la que les formula el proyecto de reconocer, conjuntamente, el gobierno del general Franco, en vista de la actual situación de la guerra española.

EL MARQUES DE CHURRUCUA RECIBIO POR EL SUO PONTIFICIO

Roma, 1.— S. S. el Papa, Pío XI, ha recibido en su residencia de Castigandolfo en audiencia privada, al encargado de negocios de la España nacional, marqués de Churrucua.

PARERE SER QUE LAS AUTORIDADES ROJAS DE GIJON ESTAN DISPUESTAS A LA RENDICION DE LA CAPITAL

París, 1.— Informan de San Sebastián, que las autoridades rojas de Gijón, han iniciado negociaciones con las autoridades nacionales del Norte, sobre el propósito de entregar aquella capital al general Franco.

EL ANARQUISTA TRUJILLO CONTINUA EN LOS ALREDEDORES DE ARBA

Zoco el Arba, 1.— Continúan en los alrededores de la frontera de Arba y en esta población, el anarquista Trujillo, que es objeto de las mayores atenciones y amabilidades por parte de elementos del Frente Popular francés y ciertas autoridades.

UN COMPLETO CONTRA EL CORREO DE IFNI

Marrakesh, 1.— Nos informan que se ha fraguado un complot para asesinar y robar al correo español, que hace el viaje quincenal de Tetuán a Si di Ifni.

SOBRE EL PLAN DE CONTROL EN LAS COSTAS ESPAÑOLAS

Londres, 1.— Según la agencia Reuters, se cree que el proyecto del plan de control, con fección por Inglaterra, no tendrá efectividad, si no son suprimidas las patrullas de control en las costas españolas.

COMPANYS MARCHARA EN BREVE A VALENCIA PARA CONFERENCIA CON MARTINEZ BARRIO, NEGRIN Y PRIETO

Barcelona, 1.— Se da como seguro, que el presidente de la Generalidad, Companys, va a marchar, en fecha próxima, a Valencia.

Table with 3 columns: Date, Description, Amount. Includes entries for 'Suma anterior', 'Día 17 D. Francisco Lladó Rubio', etc.

1888.—Doña Rafaela Ibañez Lozano, un aro de boquilla, una cruceta rota. 1888.—Doña Blanca Berona de Bolero, ocho pulseras y una medalla.

Adelante, las brigadas navarras han continuado ayer su fulminante ofensiva y ya se encuentran en Bielsa, cruce de carreteras de Cabaniga. Llanos y Cabezón de la Sal. Bielsa, es el pueblo más avanzado de nuestro frente occidental de Santander y se encuentra a unos cinco kilómetros de los confines de Asturias. A esto, hay que añadir, que el parte oficial, anuncia que han tomado además algunas importantes al oeste del citado pueblo.

Otra de nuestras columnas que operan más al sur, ha tomado además alturas importantes al oeste del citado pueblo. Otra de nuestras columnas que operan más al sur, ha tomado Quintanilla, a sesenta y dos kilómetros de la capital montañesa y a la vista de la sierra asturiana de las Llaves, y por el sector de la costa se logran los principales puntos estratégicos de San Vicente de la Barranta.

SOLEMNE TEDEUM EN ACCION DE GRACIAS POR LA LIBERACION DE SANTANDER

Roma, 1.— Ha tenido lugar, en uno de los principales templos de esta capital, un solemne Te Deum, en acción de gracias por la liberación de Santander.

CRONICILLA DEL FRENTE DE MADRID

París, 1.— El periódico "Le Journal de Débats", publica en su último número, una interesante información, relacionada con el caso de los comunistas refugiados en Francia y procedentes del Norte de España.

PERIODICOS COMUNISTAS DE PARIS AL SERVICIO DE MOSCU QUE SIGUEN SUS CAMPAÑAS CONTRA ESPAÑA NACIONAL Y EL JAPON

París, 1.— Los periódicos "Le Populaire" y "L'Humanité", ambos órganos al servicio del bolchevismo, siguen, con todo desahogo, sus campañas en contra de la España nacional y el Japon.

CAMIONES SUIZOS PARA LA ESPANA ROJA PARA LEVAR VIVERES A LOS SUBDITOS SUIZOS

Berna, 1.— Un diario de esta capital, da cuenta de que ha salido un convoy de camiones suizos, para la España roja, conduciendo víveres y ochenta mil francos, para atender a los subditos suizos en aquella zona.

El viaje de Belarmino Tomás al Gijón rojizo

Mallaza, 1.— Ha llegado a Gijón Belarmino Tomás. Leímos la noticia, en un periódico marxista de Gijón. A grandes titulares se anunciaba la llegada a la villa vecina del gobernador de Asturias roja, Belarmino Tomás, viajero impenitente, por tierras valencianas en busca de una inmediata solución a los males del Norte rojo; males que se acentuaron de manera gravísima con la caída de Santander.

La avalancha de fugitivos llegó a Gijón poseída de un pánico más que cerval, encontrándose con el desorden más completo y una absoluta desmoralización en los mandos.

Dr. CANO TORRES PIEL, SIFILIS Y VENEREO Plaza de Africa, 12, pral. izqda Teléfono 547 CONSULTAS DE 3 A 6 Y DE 8 A 9

loral, ya solo les queda de literal, unos ciento ochenta kilómetros, comprendidos entre San Vicente de la Barranta y el sector de Cudillero.

Si consideramos que en once días nuestras tropas han conquistado ciento sesenta kilómetros de costa, que es la referencia a la provincia de Santander se comprenderá, fácilmente, el porvenir de los marxistas asturianos.

La REVOLUCION NACIONAL es la BARRERA INFRANQUEABLE que la España de Franco OPONE A LA INJUSTICIA, la concupiscencia, el medro personal y la cuquería, lacras todas de la VIEJA POLITICA, que ENTERRARON DEFINITIVAMENTE NUESTROS MARTIRES

EL PROBLEMA DEL ABASTECIMIENTO EN CATALUÑA NO TIENE SOLUCION

Barcelona, 1.— A las tres de la madrugada terminó el consejo de la Generalidad que había comenzado a las once de la noche de ayer. En la reunión se trató del gravísimo problema de los abastecimientos. Inmediatamente después, el ministro de Economía reclamó a Valencia, de donde demandará ayuda, ya que Cataluña no puede resolver por sí sola el problema de la alimentación.

ES DETENIDO EL AUTOR DE INFINIDAD DE ASESINATOS COMETIDOS A BORDO DEL "CABO QUILATES" Y "ALTUNAMENDI", DURANTE EL PERIODO ROJO SEPARATISTA

Bilbao, 1.— Ha sido detenido, Vicente León, autor de infinidad de asesinatos perpetrados a bordo del "Cabo Quilates" y del "Altunamendi", durante el periodo rojo separatista.

UN INDUSTRIAL INGLES LLEVADO A VIVA FUERZA A GIJON POR LOS BOLCHEVIQUES

San Juan de Luz, 1.— El industrial inglés, señor Belleville, que posee grandes empresas industriales en Bilbao y Santander, cuando supo la liberación de esta última capital, salió de la Gran Bretaña, en avión, haciéndose acompañar por un joven español llamado Ramón González, que le servía de intérprete. Pero cuando aterrizó el avión en el aeródromo de Santander, los dos fueron detenidos por los rojos, que lo llevaron a un gran cuartel del aeródromo.

UNA GRAN EXPOSICION ANTIBOLCHEVIQUE EN NUREMBERG

Nuremberg, 1.— La dirección de propaganda, del partido nacional-socialista, organizará, en Nuremberg, del 5 al 26 de septiembre, una gran exposición antibolchevique, que con tendrá una documentación no vista hasta ahora.

COMISION PARA ADJUDICAR LOS PREMIOS A LA VIRTUD, ARTE Y TRABAJO, CON MOTIVO DE LA FIESTA DE LA RAZA Y DE NUESTRA SEÑORA DEL PILAR

Esta comisión hace público que con objeto de adjudicar los premios instituidos por iniciativa del Excmo. Sr. General Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos, se admiten solicitudes a las que acompañarán los documentos y antecedentes en que las funden y que versarán sobre los extremos siguientes:

Primero.—Premio a la Virtud, que se concederá a la mujer viuda o huérfana que acredite mayor espíritu de sacrificio o de sufrimiento por la Causa Nacional. Segundo.—Al Arte, que se concederá a un artista o artesano que reúna las condiciones de honradez, trabajo constante, etc. Tercero.—Al Trabajo, que se concederá al obrero que reúna las condiciones anteriores.

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MANRIQUEZ ULTIMAS NOVEDADES